
Editorial 
El pasado día 2 de Diciembre, celebramos el 25º Aniver-
sario de la Asociación, por este motivo nos desplazamos 
un grupo de 100 socios al El Paular y Miraflores, donde 
disfrutamos de una estupenda comida, y al finalizar la 
misma, tuvimos música de baile, partida de mus, visita 
al pueblo de Miraflores y también sorteamos un jamón 
entre los asistentes.

Durante la mañana visitamos el Monasterio del Paular  
con visitas guiada por un Padre Benedictino, que nos hizo 
un recorrido extraordinario por este maravilloso Monas-
terio.

A la hora de la comida, el Presidente agradeció y dio la 
bienvenida a todos los asistentes a esta celebración. 

Se recordó a todos los socios y amigos que ya no están 
entre nosotros guardando un minuto de silencio.

Recientemente hemos tenido la Asamblea General de 
Socios, y uno de los puntos del Orden del Día era la reno-
vación de la Junta Directiva. Ya que no se presentó nadie 
para hacer este relevo, los que continuamos os queremos 
pedir la máxima colaboración para que la Asociación siga 
adelante.

La previsión es continuar desarrollando todas las activi-
dades (Viajes, Charlas, contactos con los organismos ofi-
ciales, visitas, etc.)

Os informaremos en el mes de Enero del viaje nacional 
que estamos analizando.  Como sabéis el último lo hici-
mos los días 14, 15 y 16 de Noviembre a las Aldeas de 

Portugal y Conjuntos históricos de Salamanca en la Sierra 
de Francia. 

El pasado13 de Diciembre tuvimos una reunión de trabajo 
con el nuevo Concejal Presidente del Distrito, donde le 
planteamos nuevamente los problemas del  Barrio más ur-
gentes: (Asfaltado C/ La Rioja, arreglo de la Plaza del Navío  
y Plaza del Mar, Aparcamientos, comienzo de las obras de 
la Plaza de la Duquesa, etc. etc.)

Os iremos informando a medida  que se vayan solucionan-
do todo lo que nos han prometido.

Nuevamente os recordamos el día 15 de Diciembre inau-
guramos el Belén y podrá ser visitado en general a partir 
del sábado 16 de diciembre:  esperamos vuestra visita 
y la de vuestros familiares y amigos.   Y comentadlo con 
vuestros conocidos, pues todavía hay personas que no lo 
conocen.

En nombre de la Junta Directiva os deseamos mucha sa-
lud, Felices Fiestas y prospero año 2024.

Remodelación de las vías de servicio de la 
A-2 entre Canillejas y el km. 12,400
El 14 de noviembre de 2023, el Ministerio de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana (Mitma) ha licitado por 4,5 
millones de euros la redacción del proyecto de trazado y 
construcción: “Autovía del Nordeste A-2. Vías de servicio 
unidireccionales entre los km 8,900 y 12,400 y remodela-
ción del nudo Eisenhower. Tramo: Canillejas-Eisenhower”, 
en Madrid.  El presupuesto estimado de las obras asciende 
a 81,1 millones de euros (IVA incluido). 

 Habla de las actuaciones necesarias que se han de realizar 
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para la mejora de las condiciones de explotación y niveles 
de servicio en el tramo comprendido entre el enlace de Ca-
nillejas (km 8,900) y el km 12,400 de la autovía A-2  (a la 
altura de F. Tome aproximadamente), incluyendo la remo-
delación del nudo en Eisenhower en el km 11.

     En las modificaciones que afectarían a la Alameda, la 
margen izquierda (sentido Madrid), dispone que se dará 
continuidad a la Avda. de la Hispanidad a lo largo de la 
Avda. de América, convirtiéndola en una vía de servicio 
unidireccional hasta el enlace de Canillejas, facilitando el 
acceso desde/hacia los desarrollos urbanísticos existentes 
(Alameda de Osuna). 

Comentarios de AO2000. Estaremos atentos a este 
proyecto para evitar que cause problemas a los que vivi-
mos en la Alameda y que realmente suponga una mejora 
en la movilidad.  Os mantendremos informados en su 
momento. 

Aumento de los robos en domicilios.
Recientemente hemos recibido avisos de la Policía sobre el 
incremento de robos en los domicilios y, particularmente, 
en los chalés. Estos robos se producen entre las 19 y 23 
horas.

Alertamos a los vecinos de que estén atentos a movi-
mientos sospechosos de personas desconocidas por las 
urbanizaciones del barrio, avisando a la policía de manera 
preventiva.  Teléfonos: Policía Municipal, 092. Policía Na-
cional, 091. 

Bandera de España en la rotonda de la Ermita. 
En uno de los plenos de la JMB de la pasada legislatura se 
aprobó la instalación de una bandera nacional de gran ta-
maño que se ubicará en la rotonda de la Ermita de Nuestra 
Señora de la Soledad de Barajas. El coste de la bandera y de 
su mantenimiento ha sido aprobado dentro de los presu-
puestos municipales para 2004. 

Comienza la actividad municipal.  Plenos y 
Comisiones/Mesas de trabajo
Los plenos de la JMB se realizarán los terceros martes de 
cada mes. También se han puesto en marcha el Consejo de 
Proximidad y sus Comisiones. Desde AO2000 vamos a par-
ticipar en la comisión de Urbanismo y Movilidad.

Abierta la circunvalación del Casco Histórico 
de Barajas
Recientemente ha entrado en funcionamiento la cir-
cunvalación del casco histórico de Barajas, tras una in-
versión de 7,1 millones de euros por parte del Ayunta-
miento de Madrid. El 13 de noviembre, la delegada de 
Obras y Equipamientos, Paloma García Romero, acom-
pañada del concejal de Barajas, Juan Peña, visitaron 
la obra ya terminada para dar su “visto bueno”. Los 
trabajos, que se han desarrollado en dos fases y dan 
respuesta a una histórica demanda vecinal, han con-
sistido en la prolongación y remodelación de la calle 
de Ayerbe en su tramo comprendido entre las calles 
de Gonzalo de Céspedes y del Zodiaco.
La nueva ronda descongestiona el casco histórico de 
Barajas, ya que reorganiza, a modo de vía colectora, la 



movilidad de las calles adyacentes. La circunvalación per-
mite, además, rematar el tejido urbano de este espacio.
La vía cuenta ahora con una sección de 16 metros de 
ancho compuesta por una calzada de un carril de tres 
metros por sentido, aparcamientos en línea de dos 
metros a ambos lados y aceras de tres metros. 
 A ello hay que añadir que el proyecto ejecutado faci-
lita la conexión peatonal del distrito con la Terminal 
3 del aeropuerto, asegura la accesibilidad universal 
gracias a la supresión de barreras arquitectónicas y 
mejora la calidad ambiental mediante la plantación 
de 455 árboles.

Os recomendamos dar un paseo por dicha zona, pues 
ha quedado muy bien, con muchos elementos de des-
canso y de ocio infantil y para mayores.

Visitas culturales
Seguimos con nuestro programa de Visitas culturales, 
según las exposiciones artísticas que va habiendo en 
la ciudad.   

La próxima será en enero al Banco de España (ya 
tuvimos una visita en marzo-2023) y dada su gran 
aceptación, esperamos conseguir otra visita (aunque 
tengamos que esperar hasta 2025).

Horario de visitas del Belén



PRESUPUESTOS MUNICIPALES relativos al DISTRITO DE BARAJAS
En las imágenes junto a este texto pueden verse los presupuestos que gestiona la Junta Municipal y los llamados ‘territoria-
lizados’ (que son las inversiones gestionadas por las Áreas –Urbanismo, Obras, Parques, etc- relacionados con el Distrito.

El capítulo 1 corresponde a personal de la Junta, el Capítulo 2 corresponde a servicios subcontratados (en gran medida 
también personal subcontratado o personal laboral: profesores y atención centros mayores, idem escuelas infantiles, 
idem de Centros deportivos, etc).  El capítulo 6 son Inversiones, que también están incluidas en la siguiente imagen.

En las inversiones territorializadas debe destacarse:
. obras de mejora en centros educativos
. remodelación de la Plaza de Pajarones (frente al Metro 
de Barajas)
. continuación de las obras de rehabilitación del Palacio 
de El Capricho (se ha ejecutado las obras de acondiciona-
miento de estructura, y debe continuarse por la adecua-
ción para los fines propios de un museo)
. las obras de las estaciones regeneradoras de Rejas y Val-
debebas (que están ubicadas en el distrito, aunque dan 
servicio a más distritos)
.  no aparecen las inversiones correspondientes a asfalta-
do, aceras, mantenimiento de parques, limpieza y otras 
más porque no se individualizan a nivel de distrito.
Echamos en falta inversiones para:
. un nuevo centro de mayores en Corralejos

. la plaza de la Duquesa y el proyecto en la zona denomi-
nada Huerta Valenciana  (la zona comprendida entre la 
Escuela de Música) y el Colegio Alameda que debería do-
tar al distrito de un sala multiusos (teatro, conciertos, etc) 

. inicio de las obras del nuevo colector de Rejas (que debe-
ría evitar las inundaciones del Barrio del Aeropuerto y de 
los aparcamientos subterráneos de la Alameda que se pro-
ducen cuando hay tormentas), aunque la mayor inversión 
es a cargo del Canal de Isabel II

. no olvidamos otros proyectos (como la adecuación del 
Auditorio del Parque Juan Carlos I) que parece que ten-
drán que esperar algún tiempo más.

 En marzo-abril, una vez cerrado el ejercicio 2023, se 
aprueban nuevas inversiones en función del remanente de 
este ejercicio.   Esperamos que en ese momento se aprue-
ben los proyectos mencionados en los párrafos anteriores 
para los que de momento no hay presupeusto.


